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La autopista AP-1 quedo sin barreras a las 00.00 horas del día
1 de diciembre y los conductores podrán circular por ella gra-
tuitamente tras 44 años pagando peajes por recorrer sus poco
más de 84 kilómetros. Se trata de la primera vía de alta capaci-
dad titularidad del Estado que pasa a ser gratuita una vez cul-
minado el plazo de concesión, que en el caso de la AP-1 fue
ampliado varias veces y que en la última revisión se fijó para
las 24 horas del 30 de noviembre de 2018. 

Temporalmente se seguirá encargando del mantenimiento de
la vía el grupo Ítinere, al que pertenece su concesionaria y al
que le ha sido adjudicado el contrato por procedimiento de
emergencia. Ítinere, a la que subrogarán los trabajadores de
Europistas, se encargará de los trabajos de conservación
mientras se tramita su adjudicación por el procedimiento habi-
tual, algo que el Ministerio de Fomento prevé que no superará
los seis meses. 

Adjudicada su construcción en 1974, el primer tramo de la AP-1
abrió al tráfico en febrero de 1978 y recorrerla en su totalidad
suponía en la actualidad el pago de 12,25 euros para los
vehículos ligeros y de entre 13,20 y 25,30 para los pesados. 

Según los últimos datos publicados por Europistas, la autopista
registró en 2016 un tráfico medio diario de 19.374 vehículos
(16.090 turismos y motos y 3.284 camiones). 

La mayor parte del tráfico que utiliza la autopista es de largo

recorrido, con marcado carácter estacional, un alto porcentaje
de vehículos extranjeros y de vehículos pesados. 

Su liberalización llega después de que el exministro de
Fomento Íñigo de la Serna anunciara que no se prorrogaría
ninguna de las concesiones de autopistas que estaban próxi-
mas a su vencimiento, como la AP-1 y la AP-4 y la AP-7, que
finalizan en diciembre de 2019. No obstante, nunca llegó a
aclarar si dichas autopistas pasarían a ser gratuitas o si su
explotación y mantenimiento sería licitado de nuevo bajo el sis-
tema de peajes. 

Su sucesor al frente de Fomento, José Luis Ábalos, aseguró
que la intención del Ejecutivo era la de levantar los peajes en
todas las autovías cuya concesión venciera durante la actual
legislatura.

En cuanto al futuro de la financiación de las infraestructuras
viarias, Ábalos ha abogado porque se decida con el consenso
de todas las formaciones y, aunque no ha desvelado la posición
que defenderá en el debate, ha dicho que las carreteras son las
únicas infraestructuras de transporte que se pretenden gratuitas.

Recientemente, el presidente de la patronal de constructoras y
concesionarias Seopan, Julián Núñez, aseguró que, en privado,
todas las formaciones políticas apoyan extender el pago por uso
a la red viaria de alta capacidad, autovías y autopistas, y les pidió
que por coherencia lo defendieran también en público.

LA AP-1 PRIMERA EN ESPAÑA EN SER GRATUITA
TRAS TERMINAR SU CONCESIÓN



De AP-1 a A-1

La subida de barreras se adelantó casi una hora. Y más que subida, la retirada,
porque las barreras de la AP-1 se retiraron antes de la hora prevista, para evitar
embotellamientos, que al final no sucedieron.La AP-1 ya es A-1, libre de peaje. "Es
el día y la hora esperados", como reconocía el subdelegado del Gobierno en Burgos,
Pedro de la Fuente, que explicaba que se ha procedido a quitar antes de la hora pre-
vista las barreras, "no a levantarlas sino a quitarlas" con el operativo previsto monta-
do con 11 patrullas de la Guardia Civil y 4 más de Policía Nacional. Los luminosos lo
anunciaban y a pesar de eso, algún que otro vehículo aún se ha parado en el peaje
para que la máquina le expidiera el tiket correspondiente, y que ha sido advertido por
los agentes de la Guardia Civil que eso ya ha pasado a la historia. 

Una noche de alegría para la plataforma de afectados por la N-1, que brindaba por
este momento histórico, tras mucho tiempo de reivindicación, y para otros muchos,
que a partir de este momento podrán circular por este tramo ya libre de peaje. Hay
recomendaciones, que se pase a 20 por hora por las islas, que desaparecerán en
unos seis meses, y sobre todo, que se sigan los consejos e indicaciones de los
agentes de la Guardia Civil.



20.000 VEHÍCULOS DIARIOS ACTUALMENTE

Analizando los últimos datos oficiales publicados, que son los de
2017, en la AP-1 hay una Intensidad Media Diaria (IMD) de cerca
de 20.000 vehículos de los cuales, unos 2.800, el 14 por cierto,
son vehículos pesados. Y por la N-1 transitan unos 10.000 vehícu-
los diarios pero algo más de la mitad, el 51%, son camiones.

Estas cifras no son uniformes a lo largo de los 85 kilómetros que
se liberalizan. Así, en el tramo Castañares-Rubena, de 13 kilóme-
tros, y en la zona de Pancorbo, en el norte de la provincia, la IMD
es de unos 18.000 vehículos de los cuales el 15%, unos 2.700,
son vehículos pesados. La variante de Miranda de la AP-1 está
libre de peaje y, en este punto, la cifra de vehículos sube hasta los
23.500 diarios con un porcentaje de pesados del 23%, es decir,
5.400. Según ha indicado la delegada, “aunque es un tramo en el
que no se paga peaje, esta última cifra no es una referencia
demasiado precisa sobre el tráfico que puede llevar la AP-1 libe-
ralizada, porque la situación y condicionantes de este tramo no
son iguales a los del resto del trazado. Somos conscientes de que
de Burgos a Pancorbo va a haber, y más en los primeros días
como es lógico, un incremento considerable del número de usua-
rios de la vía”. 

La perspectiva con la que se trabaja es que podría haber un incre-
mento del tráfico, al menos inicialmente de más de 7.000 vehículos.



l alcalde de Pancorbo ha pedido al Ministerio de
Fomento el señalar en las áreas de servicio de la
antigua AP-1 las  alternativas existentes en la N-I para
reducir el impacto del trasvase de tráfico tras el fin de

la concesión. Carlos Ortiz, alcalde de Pancorbo, lamenta la
“drástica bajada” de viajeros que realizan sus paradas en el
municipio y el descenso en el comercio y la hostelería del
municipio. 

Por ello ha dirigido un escrito al Ministerio de Fomento con el
objetivo de reclamar señalización, en la liberada AP-1, sobre
los establecimientos y áreas de descanso situados a menos
de un kilómetro del acceso a la autovía en el municipio.
Según los datos facilitados tras el fin del cobro del peaje se
ha producido una bajada del tráfico de hasta el 75% en la

Nacional 1 algo que, según el alcalde de Pancorbo “ha afec-
tado gravemente al comercio y la hostlería del municipio que
ha visto como se reduce el paso por sus establecimientos en
un 90%”. Recuerda que “hay 60 empleos que dependen
directamente de que los conductores sepan que en el
municipio pueden parar y descansar en sus viajes” por ello
pide que los usuarios de la ahora libre AP-1 puedan conocer
estas áreas de descansocon una buena señalización y
avisando de que en dicho municipio burgalés pueden
realizar paradas en el transcurso de su viaje.Asimismo tam-
bien aboga por unos accesos más directos a la autovía
desde los núcleos colindantes para cohesionar el territorio y
evitar que los negocios vinculados al tráfico sufran pérdidas
económicas con el trasvase de vehiculos de la carrtetera
convencional como es el caso de Briviesca..

E

Pancorbo pide la señalización en las áreas
de descanso de la A-1 los servicios de la N-I
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ACCEM y la Diputación unidas
por la integración de inmigrantes en el ámbito rural

8

El presidente de la Diputación Provincial de Burgos,
César Rico, y la representante de ACCEM en
Burgos, Olga Aguilar, han renovado el convenio de
colaboración para el desarrollo del programa integral
dirigido a inmigrantes en el medio rural. Ambas par-
tes vienen interviniendo desde hace varios años en
la atención al colectivo a través de acuerdos anua-
les, cuantía que en esta ocasión es de 74.576 euros
por parte de la Institución provincial, para que el
colectivo inmigrante reciba una atención directa e
individualizada de forma que se minimice la exclu-
sión social en la provincia, señala César Rico.

Ambas entidades llevan colaborando desde el año
2015, cuatro años en los que la Diputación ha apor-
tado un total de 258.000 euros, cuantía que en el
2017 se vio incrementada en 20.000 euros, de
54.600 a 74.570 euros, debido a una mayor deman-
da de actuaciones en la provincia.El programa tam-
bién incluye actuaciones de profesionales en
la inserción de este colectivo en el medio rural
con unas líneas de actuación bien definidas centra-
das en la Atención Directa y el asesoramiento a los
inmigrantes, la acogida en pisos normalizados, la
formación, la inserción socio-laboral y la participa-
ción y movilización.

Los ejes planteados se recogen en dos proyectos, ‘Escuela
de Valores’, que se desarrolla en época estival para fomentar
entre los menores valores como el de la interculturalidad, la
solidaridad o la tolerancia. Por otra parte, se lleva a cabo
el ‘Proyecto Empatía’, de promoción del voluntariado en el
medio rural.

A lo largo de este año, ACCEM ha atendido a 403 perso-
nas procedentes de 23 nacionalidades en un total de 37
municipios de la provincia. Entre los servicios que se prestan
destaca el ámbito de la formación, la comprensión del idioma,
las habilidades sociales, el cuidado a personas mayores y la
bolsa de empleo.

El consejero de Fomento y Medio Ambiente, Juan Carlos
Suárez-Quiñones, y el arzobispo de Burgos, Fidel
Herráez, han firmado un protocolo de colaboración para
rehabilitar viviendas en desuso y destinarlas al alquiler
social. La Consejería de Fomento y Medio Ambiente rea-
lizará las actuaciones para acondicionar y rehabilitar las
viviendas cedidas por el Arzobispado de Burgos, que
permitirá incluirlas en el parque público de alquiler social
para que familias con dificultades económicas y sociales
tengan acceso a una vivienda digna.

Mediante la firma del texto, ambas instituciones preten-
den recuperar aquellas viviendas propiedad de la iglesia
que sean aptas para destinarlas al alquiler social y que
por su localización, en pleno casco urbano, permiten
contar con todo tipo de servicios, por lo que se optimizan
las infraestructuras existentes, a la vez que se evita el dete-
rioro del patrimonio inmobiliario.

Las cuatro viviendas, están en la zona de Busto de Bureba y
Cerezo de Río Tirón. A lo largo del próximo mes se decidirán
cuáles serán los inmuebles seleccionados. 

La caída de las vocaciones sacerdotales así como el
número de sacerdotes, ha hecho que muchas de las
casas parroquiales hayan quedado vacías, y sólo estén
habitadas las de municipios grandes. Para evitar su deterioro,
la Junta rehabilitará estos inmuebles cedidos por el
Arzobispado, e incluirlos en el programa  Rehabitare y se des-

tinen al alquiler social contribuyendo de esta forma, a paliar la
lacra de la despoblación.La inversión media por vivienda
ronda los 50.000 euros. 

La Junta rehabilitará 4 viviendas del Arzobispado
dentro del programa Rehabitare



En la quinta edición de  los  premios Artesano del  Año, se
ha galardonado a 28  productores  de  la  Comunidad por su
extraordinaria calidad y sabores que  recuerdan  los  usos
tradicionales propios  de Castilla y León. Los  premios, con-
vocados  por  la   Asociación de Artesanos de Castilla y León,
con la colaboración de la Consejería de Agricultura y
Ganadería, han  batido récord  de  participación  con  la  pre-
sentación  de  429 muestras, un centenar más que el pasa-
do año. La empresa  briviescana lleva más de cuarenta años
al servicio del cliente, intentando mejorar día a día, para que
sus productos lleguen al paladar más exquisito y dejen ese
sabor tan característico, como es el sabor de un buen jamón.
El producto  "es tratado desde el primer momento con el
mismo cariño y sabiduría que trataban nuestros abuelos a
esta carne y que hacen su sabor inconfundible". 

La empresa utiliza  las últimas tecnologías higiénico-sani-
tarias para la fabricación, el curado, el corte, el envasado y
la distribución haciendo llegar directamente a la mesa los
mejores jamones. Sus lomos, jamones y paletas curadas
están almacena-
dos en las más
óptimas condi-
ciones de curado
y conservación
hasta el momen-
to del envío. 

El proceso de
curación se rea-
liza con unas
condiciones de
temperatura con-
trolada, lenta
absorción de la
sal, y reposo en
los secaderos
por un periodo
que varía según
el tamaño de la
pieza, hasta que
se obtiene un
buen Jamón
Sanz.

Son una media de dos años los que se necesitan para que
un jamón de calidad esté en el momento óptimo de con-
sumo,  como es el jamón Gran Reserva Duroc premiado con
el Premio Artesano del Año 2018 en su categoría de plata,
aunque es una plata que sabe a oro, porque ha sido el
primer jamón premiado en esta edición. 

Larga trayectoria empresarial

Jamones Sanz es una empresa con larga trayectoria. Desde

1970 esta familia de tradición carnicera, con Adolfo y José
María Sanz a la cabeza como gerentes y alma mater, elabo-
ra productos curados, jamones, paletas, paletas ibéricas y
lomos, principalmente, aunque en sus establecimientos, ubi-
cados en la Calle Las Cortes, 1  de Briviesca, y Bartolomé
Ordoñez, 4 de Burgos, la oferta se amplía a otros muchos
productos que se suman a los embutidos y productos cura-
dos, como conservas, salazones, y un sin fin de delicias gas-
tronómicas que merece la pena degustar. 

Desde su fábrica y secadero de Briviesca se producen al año
15.000 piezas que van destinadas principalmente a los mer-
cados de Vitoria, Bilbao o Burgos. Pero el mercado no es
sólo nacional, sino que Francia, Reino Unido o Alemania en
menor medida, donde los Jamones Sanz son consumidos
por un mercado exigente. 

En cuanto a la ampliación de mercado, "hay que ir con tien-
to", porque es un producto que se elabora a largo plazo, dos
años de media hasta que el jamón está curado, por lo que la

selección de ese
mercado es fun-
damental  para
que el producto
se vaya comer-
cializando y no
haya producción
que se queda sin
salir a venta,
como apuntaba
Adolfo Sanz, que
recordaba que el
crecimiento debe
ser "controlado".

La crisis se ha
notado, pero no
tanto como en
otros sectores, y
al igual que no
hubo un bajón
en la demanda,
tampoco se ha
notado excesiva-
mente la recu-

peración, de forma que la empresa mantiene una línea de
producción más o menos constante. En la actualidad, cuen-
ta con una plantilla de 9 personas. 

Jamones Sanz está dentro del sello de garantía Tierra de
Sabor y sus piezas lucen un distintivo desde el pasado mes
de octubre, el sello de plata que le acredita como Premio
Artesano del Año 2018, aunque Adolfo Sanz no descarta
que al año que viene puedan lucir un oro. 
Calidad le sobra. 

Jamones Sanz 
Premio Artesano del  Año

2018

El pasado mes de octubre, en una gala celebrada en
la Escuela Internacional de Cocina de Valladolid, se
entregaron los Premios Artesanos 2018 en su quinta
edición, que convoca la Asociación de Artesanos de
Castilla y León. En la categoría de "Embutidos de
cerdo", Jamones Sanz  fue galardonada con el diplo-
ma de plata a Mejor Artesanos 2018 por su jamón
Gran Reserva Duroc.



La Asociación para el Desarrollo
Comarcal Bureba, Adeco Bureba, ha dis-
tribuido a través de Leader 149.138,25
euros en ayudas a cuatro proyectos del
territorio. La cuantía más significativa,
120.077,80 euros, corresponde al centro
de transformación de cereales y
ampliación de instalaciones de Serabur,
en Terrazos.El resto de los beneficiarios
son la Junta Vecinal de Quintanilla del
Monte en Juarros, que ha percibido para
su centro social 17.942,50 euros a través
de una certificación parcial que se com-
pletará en las próximas semanas, el
Ayuntamiento de Busto de Bureba, que
ha recibido 8.527,51 euros para la elimi-
nación de barreras arquitectónicas y la

mejora de la accesibilidad y la empresa
beliforana Urbina San Román y Dos
Más, a la que se ha financiado con
2.590,44 euros para la adquisición de
equipos para instalación de telecomuni-
caciones.Este fue uno de los acuerdos
adoptados en la última reunión de la
Junta Directiva de Adeco Bureba, en la
que también se analizó el estado de eje-
cución del programa Leader, a través del
cual se han aprobado ayudas a 24
proyectos, por un importe total de
1.178.919,52 euros, de los que ya se han
ejecutado y certificado 585.509,01 euros
y se han pagado 435.428,65.En la
sesión a celebrar por la Junta Directiva
en el mes de diciembre está previsto

aprobar la solicitud de una nueva asig-
nación de fondos por el mismo importe
que la primera, 1.235.575,60 euros, una
vez que se alcance el 50% de pagos
solicitados que establece como condi-
ción previa la normativa aplicable a
Leader. Esta nueva asignación permitirá
seguir aprobando ayudas a nuevos
proyectos de desarrollo rural que actual-
mente se encuentran a la espera de que
se disponga de dotación económica.Por
otra parte, en la misma reunión se admi-
tieron las solicitudes de tres nuevos
socios, uno del ámbito empresarial, otro
del mundo asociativo y una entidad
loca), con lo que Adeco Bureba cuenta
ya con 190 integrantes.

Santander-Mediterráneo,
tramo Castellanos de Bureba/Cidad-Dosante

Adeco destina 149.000€ a cuatro proyectos

El Ministerio de Agricultura, Pesca y
Alimentación va a iniciar las obras de
acondicionamiento del Camino
Natural Santander-Mediterráneo,
tramo Castellanos de Bureba/Cidad-
Dosante, en Burgos, una actuación
que cuenta con un presupuesto de
5.309.529 euros, cofinan-
ciado por el Ministerio y el
Fondo Europeo Agrícola
de Desarrollo Rural
(FEADER) al estar inclui-
da en el Programa
Nacional de Desarrollo
Rural 2014-2020. El tramo
tiene una longitud total de
60,8 km, y discurre por los
términos municipales de
Oña, Cillaperlata,
Trespaderne, Merindad de
Cuesta-Urría, Medina de
Pomar, Villarcayo y
Merindad de Valdeporres.
Este Camino Natural es
una ruta diseñada para
ser recorrida por senderistas y ciclis-
tas. El trazado discurre por la
plataforma del ferrocarril Santander

Mediterráneo, en desuso desde 1985
y atraviesa cuatro espacios singu-
lares protegidos de la red Natura
2000 "Riberas del Río Oca y afluen-
tes", "Montes Obarenes", "Sierra de
la Tesla-Valdivielso", "Riberas del Río
Nela y afluentes" y el Parque Natural

de los Montes Obarenes-San
Zadornil, por lo que se han incluido
en el proyecto las correspondientes

medidas de protección, de manera
que las obras no suponen ningún
riesgo ambiental para la zona. Con la
creación de este Camino, cuyas
obras han sido promovidas por la
Asociación de Desarrollo Rural
Merindades (CEDER MERINDADES),

se quiere favorecer el
desarrollo sostenible de la
zona mediante la poten-
ciación de los recursos
económicos con la promo-
ción de su uso recreativo
y turístico y la divulgación
a nivel nacional e interna-
cional. Su promoción per-
mitirá la creación de
puestos de trabajo vincu-
lados a su aprovecha-
miento turístico y deporti-
vo, contribuyendo al
desarrollo sostenible del
medio rural, objetivos
todos ellos perseguidos
por el Programa de

Caminos Naturales desarrollado por
el Ministerio de Agricultura, Pesca y
Alimentación. 



Cesta de Navidad de la Vera-Cruz

a cofradía briviescana de la Vera-Cruz sorteara una
enorme cesta navideña en la tradicional venta de
papeletas que se pueden adquirir en los estable-
cimientos colaboradores. 

La Hermana Mayor, Ana Fernández Martínez, ha expre-
sado su agradecimiento a los establecimientos cola-
boradores así como a los donantes de los más de
sesenta productos que componen la enorme cesta. 

Cabe recordar que la tradicional rifa de la cesta
navideña es una de las fuentes de financiación, junto a
las cuotas de los cófrades, para la organización de los
actos en los que participa la Vera-Cruz. 

La cesta de esta Navidad esta expuesta al público en la
antigua tienda de Licores Menor junto a la Casa
Consistorial. 

L

11Briviesca



La Federación Andaluza de Municipios y Provincias y la
Fundación para el desarrollo de los pueblos de Andalucía
han entregado el Premio Progreso en la categoría de Medio
ambiente y Desarrollo Sostenible al proyecto PRIAP. Este
fue recogido por el vicepresidente de la Diputación y presi-
dente de SODEBUR Ángel Guerra. Le fue entregado de
manos del presidente de la Federación Andaluza de
Municipios y Provincias Fernando Rodríguez Villalobos, el
presidente de la Diputación de Córdoba Antonio Ruíz Cruz y
el consejero de Presidencia y Administración Local Manuel
Jiménez Barrios. 

Desde su origen, el Premio Progreso se marca como objeti-
vo generar acciones que promuevan el desarrollo económi-
co, social y la generación de empleo, y que permitan mejo-
rar las condiciones de vida y la cohesión social de pueblos y
territorios. Este objetivo se acompaña de otros más específi-
cos, como son: fomentar las políticas que anualmente ponen
en práctica las administraciones en beneficio de la ciu-
dadanía, crear un foro de debate y presentación de proyec-
tos, abrir una vía de intercambio de experiencias, reconocer
la iniciativa, originalidad e innovación de las acciones
emprendidas por las corporaciones locales , difundir y divul-
gar estas iniciativas de creación de empleo y desarrollo
económico y social y reconocer públicamente los esfuerzos
realizados por los ayuntamientos y/o diputaciones.

El proyecto PRIAP (Proyecto Renovación Integral del
Alumbrado Provincial) cuyo desarrollo ha sido a través de la
Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos
(SODEBUR) se considera una apuesta estratégica por la
sostenibilidad y así se recoge en el Plan Estratégico Burgos
Rural 15-20. Es por ello que al inicio de la legislatura, la
Diputación apostó por este proyecto. 

A día de hoy PRIAP se está ejecutando en los municipios
adheridos, que movilizarán en torno a 16 millones de euros,
se sustituirán 45.000 luminarias y se intervendrá en 2.000
cuadros aproximadamente.

Con la ejecución de este proyecto se prevé ahorrar entre un
30% y un 60% en cada municipio, lo que suma aproximada-
mente 9 millones de kilowatios al año, lo que supone una
reducción de emisiones de dióxido de carbono de 3 millones
de kilogramos. Dada la reducción de consumo que se
obtiene con esta tecnología se produce un ahorro económi-
co anual de algo más de 2 millones de euros lo que genera
que se recuperen las inversiones en un plazo de entre 4 y 8
años, tiempo muy por debajo de la vida útil del producto. 

Asimismo se ha conseguido dinamizar la cadena global de
empresas de nuestra provincia dedicadas al sector del alum-
brado público: ingenierías, profesionales del sector, insta-
ladores, mantenedores, almacenistas y posicionándoles
como expertos en este tipo de intervenciones lo que les
podrá permitir una expansión de sus negocios. Mas del 90%
de las obras han sido ejecutadas por empresas con sede en
Burgos.

PRIAP se posiciona como un proyecto INNOVADOR y por
tanto, merecedor de este premio, ya que facilita asistencia
técnica completa desde la solicitud hasta la ejecución de las
obras, incluyendo la asistencia en la contratación, el uso de
herramientas TIC y el control técnico que garantiza el máxi-
mo aprovechamiento de los recursos económicos y la viabili-
dad económica del proyecto.

SODEBUR  recibe el Premio Progreso
por el proyecto PRIAP



David Ibáñez. Diputación contará con un presupuesto de
105.865.200 euros para el 2019, con una evolución de la
deuda que ha descendido hasta el 36 %. El presidente de la
Diputación Provincial, Cesar Rico, presentaba este presu-
puesto, acompañado del diputado de Hacienda, José María
Martínez. 
La situación económica de la Diputación Provincial de
Burgos es positiva y cuenta con ahorro neto y un remanen-
te de tesorería positivo, ha asegurado César Rico. Todos los
indicadores económicos menos uno arrojan buenos resulta-
dos presupuestarios, a excepción de la regla de gasto,
como consecuencia de la evolución de la deuda del presu-
puesto restrictivo del año 2015. En este punto, Rico ha acla-
rado que la Institución no se gasta más de lo que tiene, sino
que la regla del gasto se aplica como consecuencia de la
liquidación del 2015, un presupuesto restrictivo, lo que sig-
nifica que la Diputación gasta más dinero que el porcentaje
que determina la regla del gasto. Un total de 105.800 millo-
nes de euros  que conforman el apartado de ingresos de la
partida de presupuesto de la Diputación para el año 2019,
cifra que se ha visto disminuida con respecto a partidas
anteriores por este detrimento en la deuda. Al hilo, César
Rico ha apuntado que el déficit se ha rebajado del 53% en
2015 al 36% una vez se consolide el presupuesto de 2019,

lo que supone un descenso del 16 %, una evolución “muy
positiva”, apostilla el presidente de la Diputación.Entre los
servicios más destacados que se reflejan en el presupuesto
de 2019 son la ayuda a domicilio, con 4.5 millones de euros,
un servicio que atenderá a 1.700 personas y no habrá lista
de espera, asegura César Rico. Además, se destinarán
117.000 euros al servicio de teleasistencia; los Planes de
Empleo Rural y para personas Discapacitadas tienen gran
relevancia con una partida de 400.000 euros; Cooperación
al Desarrollo (325.000 euros); Programa Crecemos con
277.800 euros; subvenciones a asociaciones de carácter
social así como diversos convenios.

Además, 16 millones de euros se destinan a municipios y 4
millones a entidades locales menores, partida que a princi-
pios de año los municipios recibirán el 80% y las entidades
locales menores un 90%.

Asimismo, César Rico ha asegurado que continúan apos-
tando por la Universidad Nacional de Educación a Distancia
(UNED), destinando 200.000 euros, y a la Universidad de
Relaciones Laborales, con 281.000 euros. Este servicio per-
mite estudiar en el medio rural sin desplazamientos.

La
Diputación
ha rebajado

su deuda
en un 16 %

El pasado 17 de Noviembre  se  celebró en Silanes, la festividad
de su Patrón San Román. 

La pequeña localidad celebró esta festividad con diversos actos
en la que participaron todos los vecinos.

Silanes celebra San Román

Por la mañana se celebró una Eucaristía en su iglesia en
honor de su patrón, seguida de la tradicional procesión. 
A continuación se organizó una comida de hermandad
finalizando la jornada festiva con un concierto ofrecido por
Pedro Zamorano y los hermanos Puertas .
Esta celebración es un motivo más para que los vecinos
de Silanes se reúnan, en este caso, en torno a la festivi-
dad de su patrón San Román, a las puertas de la cele-
bración de la Navidad.



*18 de diciembre, martes

ANUNCIO DE LA NAVIDAD
*17.30 horas, en Iglesia de San Martín
Representación de Escenas Navideñas y canto de
villancicos por los niños de la catequesis.

SEMBRADORES DE ESTRELLAS
*18.30 horas, en la Plaza Mayor

PROCESIÓN DE LA “O”
Se saldrá de la Plaza Mayor en procesión por las
calles con velas encendidas hasta la Plaza Santa
María, acompañados de la Banda Municipal y la
Coral Virovesca interpretando la tonadilla popular
de la “Virgen de la “O”. A continuación, chocolata-
da para todos los asistentes en la Plaza Santa
María.

CONCIERTO DE VILLANCICOS, 
*22 de diciembre, 20.30 horas, en la Iglesia de San
Martín
A cargo del Coro San García, Agrupación Aires
Burebanos y Coro Parroquial de Briviesca
*23 de diciembre 18.30 horas, en la Iglesia de San
Martín

MISA CANTADA y al finalizar CONCIERTO DE
NAVIDAD de la Coral Virovesca de Briviesca.

LLEGADA DE PAPÁ NOEL A BRIVIESCA
*24 de diciembre,  las 18 horas,

CABALGATA DE LOS REYES MAGOS
*5 de enero,  18.30 horas.
Con la participación de la Banda Municipal de
Música, Peña “La Siempre viva”, Grupo de Danzas
“Reina María Cristina”, Bomberos de Briviesca,
Escuela Municipal de Teatro y Teatro “Virovesca”.

Navidad en Briviesca
14 Briviesca



Navidad en La Bureba
POZA

DICIEMBRE

Del Jueves 6 al Sábado 8 Mercadillo Navideño
Jueves 6 18:30 Cine Familiar, Encendido alum-

brado Navideño, y música.
Viernes 7 10h.  Presentación libro “El secreto    

del linotipista”
Sábado 8 13:30 Misa con Villancicos

Taller de postales Navideñas
Sábado 15: Merienda de la escuela de Futbol
Sábado 22: 19:00  Gran concierto de Navidad
Lunes 24: 19:00  Belen Viviente en la plaza con

canto de villancicos.
00:00 Misa del Gallo

Martes 26: 13:00 Misa y villancicos a cargo de 
la banda

14:00 Aperitivo Navideño y entrega 
de premios. Colocación del               
niño Jesús en el portal de la
plaza nueva

Viernes 28: 12:00 Presentacion proyecto para 
cubrir las piscinas.

18:00 Taller infantil de Monigotes
Sábado 29: 11:00 Salida de la Navimarcha 

popular pozana hacia Castil
19:00  Open de Ajedrez

ENERO 19

Martes 1:  13:00  Misa y villancicos, Aperitivo y
reparto del calendario

18:00  Taller Cabalgata de Reyes
Jueves 3:           Taller de comida navideña
Sábado 5: 13:30 Gran Castañada
Domingo 6:        Vienen los Reyes. Misa y villan    

cicos a cargo de la banda.
Domingo 20:       San Anton Reparto de caldo y 

la habitual rifa.

FRÍAS

DICIEMBRE

El Jueves 6 Taller de postales navideñas. Habrá
chocolate para todos los asistentes
Concurso de adornos de fachadas

Premios: 1º 100€ y regalo
2º   70€ y regalo
3º   40€ y regalo

Se valorará la decoracion artesanal y que sea
distinta de años anteriores. Deberá estar encen-
dida durante las fiestas.
Sábado 1 de Diciembre: Cine forum sobre la vio

lencia de género en el teleclub
Sábado 8 de Diciembre: Ensayo en el teleclub y 

encendido del arbol a las 20:30h.
En Tobera a las 18:30 entrega de cartas a los  

reyes magos y chocolatada 
Jueves 13 de Diciembre: Concurso de reposteria 

en el teleclub
Viernes 14 de Diciembre: Taller de adornos 

navideños de exterior, por la tarde 
en el teleclub.

Sábado 15 de Diciembre: Taller de risoterapia 
sobre violencia de género

Jueves 20 de Diciembre: Teatro “la pequeña 
cerillera”en Sala Jaguar

Domingo 23 de Diciembre: Villancicos en la calle 
mercado a las 13:00 horas

Viernes 28 de Diciembre: Campeonato de Brisca

ENERO 19
Sábado 5 de Enero: 18:00 Llegada de los reyes      

magos. Entrega de los premios a 
los ganadores de los concursos 
navideños

Domingo 20 de Enero: Festividad de San 
Sebastian. Chocolatada, pasacalles
Misa y Lunch. Por la tarde cam- 
peonato de cartas
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urgos ha estado presente un año
más en la Feria Internacional de
Turismo Interior. Con el eslogan
“Burgos Patrimonio Mundial” se

enmarcó los Bienes declarados
Patrimonio de la Humanidad. En la feria
se dan cita expertos en turismo y agen-
cias de viaje, lo que supone un escapara-
te excepcional para presentar nuevas pro-
puestas de turismo local y provincial.

El stand contaba con diversas imágenes
de la ciudad y de la provincia, con panta-

llas LED para dar a conocer Burgos como
Patrimonio Mundial ya que es el único
territorio de España con tres Patrimonios
de la Humanidad, la Catedral con el cen-
tro histórico protegido, el Camino de
Santiago y los Yacimientos de Atapuerca,
al que se ha incluido un cuarto, con la pro-
tección por parte de UNESCO del
Geoparque de Las Loras. 

Un stand en el que también ha sido prota-
gonista el VIII Centenario de la Catedral
2021 y la difusión de Burgos como Ciudad

Creativa de la Gastronomía.

El Ayuntamiento de Burgos y la
Diputación han estado presentes en
la Feria Intur a través de la Sociedad
de Promoción y Sodebur respectiva-
mente, apoyando el turismo que se
ha convertido con el paso del tiempo,
en un motor de la economía de la
capital, pero también de la provincia,
donde ha sido una ayuda para fijar
población.

B
Burgos vende turismo gastronómico en INTUR

I
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El VIII Centenario de la Catedral, presente en Intur
El stand central de la Junta de Castilla y
León en Intur ha acogido un acto de pre-
sentación de la Fundación VIII Centenario
de la Catedral. Javier Lacalle, acompaña-
do del director general de Turismo de la
Junta de Castilla y León, Javier Ramírez
Utrilla, presentaba a los asistentes el pro-
yecto, las iniciativas, las actividades reali-
zadas y un avance de algunas próximas.
Lacalle resaltaba la implicación de la
sociedad burgalesa en este proyecto, que
tiene visos de continuidad más allá del
2021.

El 20 de julio de 2021 se conmemora el
octavo centenario de la colocación de la
primera piedra de la Catedral, que se
levantó sobre la antigua catedral románi-
ca y que dio paso a una de las maravillas
del gótico mundial. 

“Estamos haciendo las cosas con tiempo”
recordaba Javier Lacalle, y es por eso que
el pasado año se comenzó a elaborar un
programa y dar los pasos para crear la
fundación que se constituyó en el pasado
mes de julio, “con consenso político y
social “, en la que trabajan más de 200
personas haciendo sugerencias y aporta-

ciones a las distintas mesas de trabajo. Ya
han sido 45 las actividades de todo tipo
desarrolladas bajo el paraguas de la
Fundación VIII Centenario, sociales, cul-
turales o deportivas, pero que necesitan
un presupuesto. Y es por esto la impor-
tancia de que el VIII Centenario de la
Catedral haya sido declarado por Ley
como Acontecimiento de Especial Interés
Público, lo que implica que muchas apor-

taciones de instituciones y entidades pri-
vadas van a contar con bonificaciones fis-
cales importantes que pueden llegar inclu-
so al 70%.En el acto, los alumnos de la
escuela de cocina María Madre, elabora-
ron un pincho “Piedra sobre piedra”, con
el que han querido rendir un homenaje a
la Catedral y fusionar dos patrimonios, la
Catedral y la Capital Creativa de la
Gastronomía.
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La comarca de Las Merindades presentó su oferta turística
de la mano del Grupo de Acción Local CEDER Merindades.
“Secretos por descubrir” es un recorrido por los “secretos”
mejor escondidos de Las Merindades, que muchos ya
conocían, pero que ahora salen a la luz para que todos pue-
dan disfrutar de esta comarca, “miles y miles de secretos”
que sus habitantes nos desvelan. Y es que Las Merindades,
ha sido el secreto mejor guardado por sus pobladores. Un
lugar mágico, en el cual sus habitantes han morado a lo largo
de los siglos, y con el que todos hemos soñado alguna vez
pero no sabíamos dónde encontrarlo. Las Merindades son el
paraíso deseado en el que la naturaleza se recrea en su pro-
pia belleza, un patrimonio inagotable de historia y arte que
recorre los caminos de todos los tiempos.Desde CEDER
Merindades se quiere dar a conocer estos secretos para
poner  esta comarca del norte de Burgos en el punto de mira
de todos aquellos que estén buscando la calidad como mar-
chamo de productos y servicios realizados y ofrecidos en
destinos rurales, secretos que han querido contar sus habi-
tantes para disfrute de todos. Se quiere demostrar y dar a
conocer el esfuerzo que en esta tierra se está realizando para

ofrecer calidad en los productos y servicios de Las
Merindades, y qué mejor escaparte que INTUR para mostrar
esta riqueza. 

Raíces de
Castilla, un
tr iángulo
privilegiado

La Mancomunidad Raíces de Castilla ha estado presente un
año más en la feria del turismo de interior, Intur, que se cele-
braba en Valladolid. En el stand, ubicado al lado del que el
Ayuntamiento y la Diputación de Burgos han llevado a esta
feria, se podía recibir información sobre este triángulo privi-
legiado del norte de Burgos. Sus fiestas, tradiciones, patri-
monio, naturaleza, rutas o gastronomía, se ofrecían a los
visitantes en la información que la mancomunidad edita para
dar a conocer un poco más este territorio.El objetivo princi-
pal, potenciar el sector turístico los de tres núcleos que com-

parten unas señas de identidad propias como son el entor-
no natural, el patrimonio cultural y el entramado medieval de
sus cascos urbanos. La pequeña ciudad de Frías, la villa
Condal de Oña y la villa salinera de Poza de la Sal están
enclavadas entre las comarcas burgalesas de la Bureba y
las Merindades. Castillos, murallas, iglesias, monasterios y
salinas conforman parte de un gran legado medieval. Pero
también el entorno natural ofrece alternativas de paseo para
los visitantes con un conjunto de siete rutas de senderismo
balizadas y señalizadas.

Las Merindades, “Secretos por descubrir”



José Luis García Nevares
Licenciado en Historia

La historia de la Bureba es como aquellas mantas viejas a
las que se añadían retales de tejidos sobrantes, formando
todos ellos una especie de mapa multicolor, desigual en su
textura y composición, que se guardaban en los armarios o
baúles, abandonadas hasta que la necesidad hacía de ellas
usarlas de nuevo. Al sacarlas, son observadas con nostal-
gia, se envuelven en ellas para comprobar que aún ayudan
a evitar el frío. Sin embargo, se dan cuenta, al mirar con
detenimiento, que están roídas y desgastadas. Necesitan
remiendo.Debemos quedarnos con la primera palabra del
título de esta nueva sección, “retazos”, que se define como
“trozo o fragmento de un razonamiento o discurso” o “frag-
mento de cualquier otra cosa”, pues es la que principalmente
caracteriza a ella y a la historia general de la comarca a la
que está dedicada. 

Si repasamos lo que la historiografía nos ofrece para el
conocimiento de la historia burebana, nos encontramos con
una, no amplia, amalgama de estudios de cariz muy
desigual tanto por los periodos estudiados –abundando los
medievales o sobre historia del arte y la ausencia casi total
de los contemporáneos- como por la temática, calidad, e
interés  de los mismos. 

Encontramos muy pocas obras de carácter general que se
ocupen en profundidad de estudiar el universo burebano, ya
ni siquiera de su localidad principal, Briviesca. Debemos
mencionar los conocidos de Briviesca antigua y medieval de
Virovesca a Briviesca : datos para una historia de la Bureba
de Félix Sagredo Fernández, La Bureba: estudio geográfico
de José Ortega Valcárcel, Ocaso demográfico de Castilla y
León. El éxodo burebano de José Sagredo García, la obra
del hispanista francés Francis Brumont Campos y
campesinos de Castilla la Vieja en tiempos de Felipe II y por
citar uno más reciente, Arqueología de los autrigones,
señores de la Bureba, obra conjunta de Rosa María Sanz
Serrano, Ignacio Ruiz Vélez y Hermann Parzinger.  

El resto de lo que podemos encontrar se reparte entre
artículos  –orientados a cuestiones muy concretas, incluyen-
do los míos propios-, citas, apartados en estudios, etc. Gran
parte de ello está accesible en la Biblioteca Municipal de
Briviesca en su Sección Local. En resumen, esos “retazos”
que hay que coser para formar la manta histórica comarcal,
remendando algunos o  sustituyendo otros con no poco
esfuerzo. En verdad, conocemos poco de nuestra historia.
En el momento que te sumerges en ella, se suscitan muchas
más preguntas de las que están respondidas.Aparece como
objetivo de esta nueva sección el dar a conocer y difundir
esos “retazos” a través de otros iguales que son estos
artículos. Plantear cuestiones y buscar respuestas, si las
hay. Hablaremos de muy diversos temas, pero nos cen-
traremos en las gentes que habitaron este pequeño espacio,
sus formas de vivir (estructuras) y cómo se enfrentaron a los
diversos avatares que se les pusieron por delante (coyun-
turas).

Ni mucho menos trataremos de llenar el amplio vacío exis-
tente, lo que requeriría una labor hercúlea. En definitiva
sumar, desde la humildad pero también desde el estudio
científico y el rigor intelectual a promover el interés, la pre-
ocupación y la curiosidad entre todos aquellos que así lo
quieran por la historia de nuestra comarca de -por no irnos 

más lejos-  los últimos 3000 años. No como un ejercicio de

nostalgia o siguiendo la famosa cita de Jorge Manrique
“Cualquier tiempo pasado fue mejor”, pues cualquier tiempo
pasado no fue mejor, sino diferente. Se trata de, a través del
mayor conocimiento de nuestra historia, comprender mejor
nuestro presente para así afrontar, al menos con más armas,
el futuro, pues precisamente, este presente y el futuro están
escritos ya en la historia.

RETAZOS HISTÓRICOS DE LA BUREBA
Trozo a trozo, un remiendo
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Vecinos de Castil de Lences han observado un enjambre de "Vespas
Velutina" o avispas asiáticas, en un chopo a la entrada de la localidad.
En concreto, era el alguacil el que primero localizaba el nido, y algunos
vecinos observaban algunos ejemplares para los que han puesto tram-
pas. Víctor Mendieta, alcalde de la localidad, ha buscado una solución
para este problema.  En primer lugar avisó a los Guardas Forestales
de Oña, que les han indicado que debido a la altura, está en un chopo
a más de 20 metros de altura, no pueden proceder a su retirada,
recomendándoles ponerse en contacto con la Asociación Avispa
Asiática, aunque desde esta asociación les han comunicado la alta
cantidad de trabajo que tienen y no saben si podrán acudir a retirarlo.

Ante esta situación, Víctor Mendieta ha buscado ayuda para la retira-
da de este nido, y aunque ninguna administración ha dado  una solu-
ción al problema, ha sido la Junta Administrativa de Castil de Lences
quien ha tenido que correr con los gastos de retirada de este nido, 150
euros,   que ha sido posible gracias a una asociación de Villarcayo. La
solución ha sido un veneno, que además de matar una gran parte de
la población de la colmena de avispas asiáticas, hace que sean las
propias avispas las que destruyan otros enjambres al transportar el
veneno. 

Castil de Lences no ha sido el único municipio de la Bureba en el que
se han visto avispas asiáticas, ya que en localidades como Poza de la
Sal,  Valluércanes, Oña y Revillagodos, también han podido avistar
algunos enjambres. La presencia de esta especie invasora extremada-
mente agresiva con las abejas productoras de miel es una mala noti-
cia para los apicultores burebanos que pueden ver diezmadas sus
explotaciones por los ataques de las avispas asiáticas. 

La primera constatación oficial de presencia de Vespa Velutina en
Europa tuvo lugar en Francia, en el departamento de Lot et Garonne,
en 2005 extendiéndose rápidamente detectándose su presencia en
España en 2010 en Guipúzcoa y Navarra. Según los estudios esta
especie invasora comenzó a colonizar zonas de la provincia de Burgos
en el año 2016 alcanzando áreas de las Merindades. 

Su expansión es de unos 50 kilómetros al año. Esto hace que existan
muchas posibilidades de que el próximo año la colonización ya
alcance el término municipal de la capital burgalesa. Con una sola
reina ya se desarrolla el nido que podrá tener hasta 15.000 celdillas. 

Avispas asiáticas en Castil de Lences
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Para celebrar el puente de la Constitución y la
Inmaculada, el bar El Portillo de Busto de Bureba
ha organizado una serie de actividades para estos
días festivos. El jueves día 6,dieciséis parejas de
jugadores de toda la comarca se daban cita para
participar en el torneo de mus organizado por el
bar El Portillo, con premios en metálico y produc-
tos gastronómicos. Este es el tercer campeonato
que se realiza desde que el Bar El Portillo de
Busto cambió de gerencia el pasado mes de abril.
El primer campeonato se celebró en agosto, el
segundo en el puente del Pilar y el tercero en este
puente de la Constitución y la Inmaculada. Desde
el Bar el Portillo de Busto se trabaja en nuevas
fechas, ya que es un torneo con gran aceptación.

El viernes 7 de diciembre, fue el turno del Moskis,
un gran monologuista y ventrílocuo que hizo pasar
un buen rato a todos los que allí se acercaron. Y
qué mejor que concluir todas estas actividades del
largo puente con música. Los encargados, el
grupo alavés La Piti por Rumbas, que congre-
garon a bustanos, amigos y allegados para disfru-
tar de la música y poner buen sabor de boca a
estos días de fiesta. 

Todas estas actividades han hecho pasar de una
forma diferente el puente de la Constitución y la
Inmaculada porque "Si quieres pasar un buen
ratillo, acércate al Bar El Portillo" de Busto de
Bureba.

Y estate atento y ven a disfrutar las fiestas de
Navidad al Bar El Portillo, porque el día 29 de
diciembre, más música con Pedro Zamorano. 

Música, mus y más en el Bar El Portillo



El Mercado Navideño briviescano registró una buena afluen-
cia de visitantes a los puestos instalados en la Plaza Mayor
tanto en la mañana como por la tarde al igual que el
seguimiento del amplio catálogo de eventos durante el mer-
cado. Este evento que encamina la ciudad hacia las festivi-
dades navideñas es que junto a la participación comercial se
suman los solidarios y culturales ofreciendo una visión de
conjunto de la capital comarcal. Diseñado tanto para la
adquisición de elementos típicos de las próximas festividades
como para ofrecer actividades a mayores y pequeños el buen
tiempo animó el evento desde su inicio. En los numerosos
puestos instalados se ofrecían productos agroalimentarios no
solo de la comarca sino también de comunidades limítrofes
que apostaron por este evento. Lógicamente los dedicados a
la decoración para estas fechas resultaban los más
numerosos ofreciendo desde las típicas plantas ornamen-
tales hasta iluminación y complementos decorativos.
También el apartado de regalos atrajo la atención de los visi-
tantes decantándose por la artesanía como apuesta original
y segura. Igualmente durante la mañana el Duende Jefe de
Papa Nöel recogió las cartas con las peticiones de los más
pequeños que de igual forma por la tarde adelantaron tiempo
entregado al paje de los Reyes Magos sus cartas. Una de las
constantes en las fiestas de la Natividad en Briviesca es la
música por lo que, como no podía ser de otra forma, en el
programa se incluyó la participación de la Banda Municipal de
Música y de la coral Virovesca .

El Mercado Navideño marca el arranque
de la Navidad en Briviesca





a villa Condal celebró la  cuarta edi-
ción del mercado de viandas y
antojos navideños 'La Despensa de
la Abadía' llamado así por cele-

brarse en el claustro barroco del monas-
terio de  San Salvador. 

En él los visitantes pudieron disfrutar  y
adquirir diversos productos gastronómi-
cos, regalos artesanales, libros y otros
detalles en los  26 puestos participantes.

También se organizaron demostraciones
culinarias, así como diversos talleres
dirigidos tanto al público infantil como
adulto. A la participación de comer-
ciantes y productores de Oña y La
Bureba se sumó con es costumbre en
este evento varias de las asociaciones
de la villa, como  Estudios Onienses  y El
Cronicón de Oña. 

De la mano de estos últimos se
realizaron visitas teatralizadas donde el
público asistente a la misma conocía, de
la  mano de los monjes benedictinos, la
historia del monasterio y sus dependen-
cias de forma excepcional ya que no son

visitables el resto del
año. El éxito de
estas visitas fue
completo siendo
necesario incremen-
tar ligeramente la
cifra de visitantes por
ruta ante la elevada
demanda que
superó las 150 per-
sonas a lo largo de la
jornada.  

También se organi-
zaron diversos
talleres dirigidos
tanto al público
infantil como adulto y
una exposición
referida a la colo-
nización de la avispa
asiática,  especie
invasora que está
afectando de forma
alarmante  el ecosis-
tema, frente al be-
neficio de las abejas.

L

'La Despensa de la Abadía'
marcó un record de asistencia





La última edicion del Bricicon logró una grán afluencia de
participantes en sus dos jornadas alcanzando la cifra de un
millar de entradas vendidas. En el evento desde Tranjis
Games, Santi, presentó en exclusiva Virus 2, que saldrá a la
venta el día 7 de diciembre.  Esta expansión del exitoso
Virusn trae nuevas cartas de virus que te enferman un
órgano directamente, medicinas experimentales super efec-
tivas que te curan al instante, nuevos tratamientos, etc.

También presento otras de sus novedades como ¡Adiós
calavera!, una estratégica competición entre los vivos y los
muertos para dos jugadores donde uno controla a los muer-
tos y el otro a los vivos. Además habló de Mía, un juego
frenético en el que tendrás que demostrar que eres el más
rápido sumando y restando números. Desde Salamanca
acudieron Foxi y su equipo de Ludofamily, una tienda online
de Juegos de mesa para toda la familia, juegos de estrate-
gia, inteligencia, agilidad mental y mucho más.  

También se contó con la visita de Retroland, Feria burgalesa
de informática y videojuegos clásicos. Miguel y Nitsuko con
su amplia  variedad de videojuegos clasicos, como el primer
Fifa (año 1994) el mítico Tetris o el Teken. Además los asis-
tentes pudieron jugar a la maquina recreativa tactil con mul-
tiples juegos. Y todos los juegos con sus monitores de tubo,
recuperando recuerdos de los menos jovenes. 

No hay que olvidar que hubo demostraciones  12 editoriales,
con un total de unos 60 juegos, en los que los 35 voluntarios
explicaron sus dinámicas y resolvieron dudas.

BRIVICON 2018 
III Edición de Juegos de Mesa, Wargames y Rol





El Centro Ocupacional de Briviesca organizó un muy segui-
do acto con motivo del Día Internacional de la Discapacidad
en el claustro de El Hospitalillo al que asitieron como invita-
dos personal y usuarios del centro ocupacional de Belorado,
escolares y público en general. Durante el acto se procedio
a la lectura de un manifiesto preparado en el centro que
contó con la participación de todos los usuarios.  Por su
interés reproducimos el texto leido en el acto. “Hoy, 3 de
diciembre, es el Día Internacional de las Personas con
Discapacidad y os hemos convocado para la lectura de este
Manifiesto, que trata sobre 4 de los derechos que nos pare-
cen más importantes. 

1. El primero es el DERECHO A LA IGUALDAD Y NO
DISCRIMINACIÓN. 
Para nosotros este derecho es fundamental.
o Porque nadie puede ser diferente ante la ley. Todos mere-
cemos el mismo reconocimiento y tener los mismos dere-
chos y deberes, aunque podamos necesitar apoyos y ayuda
para ejercerlos.
o Porque cuando uno es discriminado sufre y se siente mal. 

Y por ello, REIVINDICAMOS:

Que nos traten como a iguales y no como a niños ni como
personas que no tiene opinión y no se enteran de las cosas.

Que haya formación para nosotros.
Que la diversidad sea vista como algo positivo. 

2. El segundo derecho que queremos reivindicar es el DERE-
CHO A VIVIR DE FORMA INDEPENDIENTE Y A SER
INCLUIDOS EN LA COMUNIDAD. 
o Porque queremos ser parte de la sociedad.
o Porque nos gusta hacer las mismas cosas que al resto de
personas de nuestra edad y nuestro entorno.

Por ello, PEDIMOS: 

Que tengamos ayuda para ser más independientes y no
más dependientes.

Que se nos pida nuestra opinión, y que esta valga.

3. El tercer derecho que queremos reivindicar es el DERE-
CHO A LA PRIVACIDAD.
o Porque cuando no se respeta nuestra privacidad, nos sen-
timos incómodos, menos valiosos y menos personas adultas. 
o Porque no nos gusta que otras personas decidan por
nosotros. 

Por ello, REIVINDICAMOS: 

Que nadie decida cosas sobre nosotros sin nuestra opinión. 
Que nuestros datos personales y nuestras comunicaciones

sean nuestros, y no sean compartidos sin nuestro consen-
timiento. 

4. Y por último, queremos reivindicar el DERECHO AL TRA-
BAJO Y A TENER UN EMPLEO.
Este derecho es muy importante: 
o Porque el trabajo nos proporciona reconocimiento social y
dinero para vivir mejor. 
o Porque tener trabajo te da también independencia y nos
permite pensar en un futuro diferente. 

Por ello, REIVINDICAMOS:

Que haya más puestos de trabajo para las personas con
discapacidad. 

Contar con los apoyos necesarios, cuando estemos traba-
jando

Lo que pedimos en este manifiesto no son privilegios, sino lo
que deseamos para nuestro día a día.Nos gusta hacer
pequeñas grandes cosas; con todas ellas, vamos haciendo
lo que queremos en la vida y cumpliendo nuestros sueños.

Necesitamos que Tú también apuestes por nosotros y nos
ayudes a conseguirlo.”

Día Internacional de la Discapacidad



“Envolviendo Ilusiones”.
Los días 19, 20 y 21 de Diciembre. El
Centro Ocupacional envolverán para regalo
gratuitamente los artículos que las personas
que compren en los comercios de Briviesca
participantes y les entregarán un detalle
(Necesario mostrar el ticket de compra de
los comercios participantes).

TIENDA NAVIDEÑA

Como es tradicional la tienda de regalos
artesanos del Centro Ocupacional ya esta
abierta en horario de 10 a 21 horas hasta el
dia 21 de este mes.



a Asamblea Comarcal de Cruz Roja Española estrenó en
Briviesca sus nuevas instalaciones, con el objetivo de
estar «más cerca de los vecinos de Briviesca», según
explicó la presidenta de la asamblea comarcal, Begoña

Hermosilla, durante el acto que contó con la presencia de los
52 voluntarios, además del alcalde de la localidad, Marcos
Peña. Al acto también asistieron una amplia representación
de presidentes de las asambleas de Cruz Roja en la provincia
de Burgos, entre los que se encontraba el presidente de Cruz
Roja Española en Burgos, Arturo Almansa. Durante la jornada
los voluntarios realizaron un recorrido teatralizado por las
calles del municipio, acompañados por la banda de Cruz Roja
en Aranda de Duero, que tocó varias piezas, y a las 12:30
horas la voluntaria más joven de la organización en Briviesca
tomó las llaves de la nueva sede para proceder a la apertura.

El alcalde de la localidad agradeció «la inmensa labor» que
Cruz Roja lleva a cabo en Briviesca, al tiempo que concretó el
apoyo que seguirá prestando el Ayuntamiento a las activi-
dades. En la actualidad, la asamblea comarcal de Briviesca
cuenta con más de 300 socios y 52 voluntarios que trabajan
en proyectos para mayores y juventud, principalmente,
además de hacerlo con personas con dificultad, mujeres y
personas con discapacidad. Precisamente, "estar cerca de los
briviescanos" es el principal objetivo de unas instalaciones
que permitirá ampliar "muchos de los proyectos que desde
hace una década desempeñamos en el pueblo gracias a la
ayuda de decenas de voluntarios que están cerca de los mayores
en labores de acompañamiento y teleasistencia, y que, además,
lo están también de los más jóvenes con talleres de Cruz Roja
Juventud y actividades infantiles", añadió la presidenta. 

L

Nueva sede de la Asamblea Comarcal
de Cruz Roja Española en Briviesca 



Briviesca se ha sumado un año más a la conmemoración
del Día contra la Violencia de Género, un día en el que se
quiere recordar a todas aquellas mujeres que sufren esta
lacra, además de reivindicar el respeto que la sociedad
debe a las mujeres.

La Plaza Mayor acogía este acto, en el que participaba la
Asamblea Comarcal de Cruz Roja de Briviesca, que se
recordaba a las víctimas de 2018 bajo el símbolo de un
par de zapatos sobre el nombre y la fecha del asesinato
de cada una. 

Fueron muchos los que allí se acercaron para denunciar
esta terrible situación que viven las mujeres, porque los
asesinatos, aunque nos escandalicen, sólo son la punta
del iceberg. 

El 8 de marzo algo cambió, el espíritu se mantiene vivo,
pero es necesario que cambien muchas cosas más, para
conseguir una sociedad libre de machismos, violencia de
género y discriminación. 

Briviesca 
conmemora el
Día contra la
Violencia de
Género
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